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Éxodo 15:22-27 

E hizo Moisés que partiese Israel del mar Bermejo, y salieron al desierto de Shur; y 
anduvieron tres días por el desierto sin hallar agua. Y llegaron a Mara, y no pudieron 
beber las aguas de Mara, porque eran amargas; por eso le pusieron el nombre de Mara. 
Entonces el pueblo murmuró contra Moisés, y dijo: ¿Qué hemos de beber? Y Moisés 
clamó al Señor; y el Señor le mostró un árbol, el cual cuando lo metió dentro de las aguas, 
las aguas se endulzaron. Allí les dio estatutos y derechos, y allí los probó; y dijo: Si oyeres 
atentamente la voz del Señor tu Dios, e hicieres lo recto delante de Sus ojos, y dieres oído 
a Sus mandamientos, y guardares todos Sus estatutos, ninguna enfermedad, de las que 
envié a los egipcios, te enviaré a ti; porque Yo soy el Señor tu Sanador. Y llegaron a Elim, 
donde había doce fuentes de aguas, y setenta palmas; y se asentaron allí junto a las 
aguas. 
 

Un Dios Que Obra Maravillas 
 

Estos son informes de los primeros problemas que enfrentó Israel poco después de salir 
de Egipto. Milagrosamente Israel cruzó el Mar Rojo, y las aguas que salvaron a los 
israelitas terminaron siendo las mismas aguas que condenaron a muerte al ejército 
egipcio que los perseguía. Fueron cientos de años de esclavitud, lo que generó un pueblo 
incrédulo, sin autoestima, amargado, introvertido, complejo y cobarde. Era esta clase de 
gente la que Moisés tenía en sus manos para cuidar. Es por eso que Dios necesitaba 
realizar tantas señales a través de Su profeta, para que esas personas despertaran de su 
amnesia espiritual y volvieran a creer que había un Dios que, incluso permitiendo que Su 
pueblo viviera en esclavitud durante tanto tiempo, todavía estaba preocupado con ellos. 
 
Pero con la gran libertad obtenida, vemos a Israel celebrando al otro lado del mar, con 
cánticos y salterios, diciendo: 
 
Cantaré yo a Jehová, porque se ha magnificado grandemente; Ha echado en el mar al 
caballo y al jinete… Tu diestra, oh Jehová,  ha sido magnificada en poder; Tu diestra, oh 
Jehová, ha quebrantado al enemigo… ¿Quién como tú, oh Jehová, entre los dioses? 
¿Quién como tú, magnífico en santidad, Terrible en maravillosas hazañas, hacedor de 
prodigios? 
 

Luego partieron hacia el desierto caminando por la península del Sinaí durante tres días 
sin encontrar agua para beber. Una persona puede pasar hasta tres días sin beber agua, 
pero no sin consecuencias, debido a la deshidratación. Es por eso que los beduinos y 
otras personas nómadas que viven en lugares desiertos salan en exceso la carne y los 
alimentos, porque la sal que absorbe el cuerpo evita que el cuerpo pierda líquidos y 
también evita sudoración. Otro problema que ocurre cuando no se bebe agua durante 
mucho tiempo es que las neuronas que son las células cerebrales comienzan a morir, 
también pierden el conocimiento y en poco tiempo todos los órganos dejan de 
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funcionar. Entonces, a menos que encontraran agua a tiempo, todas esas personas 
morirían en el desierto. 
 

La Palabra es Fiel 
 

Luego de un viaje de tres días que recorrió aproximadamente 100 kilómetros, Israel llegó 
a una fuente llamada Mara que significa “amargura”, y se sabe que estas aguas continúan 
existiendo hoy, en el lugar conocido como Ain Hawarah. Los pastores apenas pasan sus 
rebaños en este lugar porque no había agua buena para beber en ningún lado. Sus aguas 
permanecen hoy tan amargas y sulfurosas como en aquellos días, sirviendo de testimonio 
de que el relato bíblico es verdadero, lo que nos recuerda las palabras del apóstol Pablo 
que dijo: “La Palabra es fiel, y digna de ser recibida de todos.” (1 Timoteo 4:9). 
 

La Murmuración de Israel 
 

Cuando se enfrentó a esas aguas amargas, Israel comenzó a murmurar (la palabra 
hebrea también sugiere “quejarse” o “lamentarse”) a Moisés: “¿Qué beberemos?” El 
pueblo de Israel se quejó con Moisés porque habían estado caminando en el desierto 
durante tres días sin encontrar agua, y a menos que ahora les mostrara otra señal, ya 
estaban preparados para ignorar todas las otras señales que ya habían visto para llamarlo 
de falso y regresar a Egipto de donde habían sido liberados. Es asombroso cómo fue 
posible para un pueblo que hace solo tres días, que cantaba con gozo por los grandes 
milagros que Dios había hecho, llamándolo un hacedor de prodígios y maravillas, podía 
olvidar fácilmente todo lo que Dios había hecho por ellos hasta entonces, ahora empieza 
a murmurar y a quejarse. 
 
Nos parece que la naturaleza del hombre siempre ha estado más inclinada a dudar y 
olvidar. Eso nunca ha cambiado. El hermano Branham dijo que es muy fácil ver a la gente 
hoy olvidando cuánto era Dios, y todavía puede ser bueno para ellos, incluso si están 
pasando por tiempos difíciles. 
 

La Fe Que Ha Sido Una Vez Dada a Los Santos  (05/01/1955) § 19  
Tampoco pensábamos que un día, cuando Moisés cruzó el Mar Rojo con los hijos de 
Israel, Dios lloviendo maná desde el cielo, que pudiera ser posible que ellos se olvidaran 
de esos grandes milagros. Pero no fue sino solo, no más de treinta o cuarenta días hasta 
que se olvidaron de todo y murmuraron en contra de Dios. Miren qué tan rápido la gente 
olvida las primeras cosas.  
 

Eso es porque el acto de murmurar es sinónimo de ingratitud. 
 

Judas había visto personalmente a Jesús limpiar leprosos, sanar enfermos, dar vista a los 
ojos de los ciegos, abrir los oídos de los sordos, hacer hablar a los mudos, resucitar 
muertos, multiplicar panes y peces, calmar tormentas, caminar sobre el agua, y sin 
embargo lo logró olvidarse de todo esto y luego entrega traidoramente a su amo, como si 
fuera un falsificador y un engañador. Judas también fue un predicador de la doctrina de 
Cristo. Evangelizó con los otros discípulos acerca de Jesús, de puerta en puerta, de 
ciudad en ciudad: “Estoy aquí para decirles que soy apóstol de un gran profeta de Dios 
que vino a nosotros con un Mensaje, y creemos que Él es el Mesías prometido. Las 
Escrituras hablaron de Él y hoy todas estas Escrituras se cumplen”. Pero aun así, este 
hombre fue afligido por una profunda amnesia espiritual y renunció a todo lo que 
presenció y testificó para seguir su propio razonamiento. Cuando nos detenemos a pensar 
en ello, no debería sonarnos extraño cuando nos encontramos con un comportamiento 
similar hoy, repitiéndose nuevamente, donde personas que hasta hace un tiempo 
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predicaban la doctrina de William Branham, luego terminaron abandonando todo para 
seguir su propio razonamiento. A Judas se le había dado la oportunidad de deshacerse 
del pecado y las tradiciones de los fariseos y saduceos, pero incluso después de haber 
probado el don celestial, prefirió regresar a la esclavitud de la iglesia natural.  
 

Dios Siempre Actúa de la Misma Manera 
 

Entonces, si Israel realmente creyera que Dios puede hacer maravillas, sería suficiente 
clamarle en lugar de quejarse. Todos los hijos de Dios reciben algún beneficio o favor de 
Dios en sus vidas, por lo que luego deben usar estas señales de amor como referencia a 
sus mentes cada vez que se les someta a un problema, a fin de recuérdeles que si alguna 
vez fue bondadoso con ellos, Dios seguirá siendo el mismo Dios bondadoso en cualquier 
otra circunstancia, porque es infinito y no cambia. 
 

Bartimeo el ciego (14/04/1956) § 21 

El pueblo olvida que Dios es de eternidad a eternidad. Él es infinito para comenzar; Él es 
infinito al final. Y si Él hizo algo al principio, y una crisis surgió, y la gente se estaba 
muriendo, y nada les podía ayudar, y Él hizo una expiación por su enfermedad en el 
desierto; y si la misma crisis surge hoy con el cáncer, problemas del corazón, 
tuberculosis, y muchas cosas que no tenemos los remedios para sanar o tratar; entonces 
si Él no actúa de la misma manera hoy, entonces Él hizo mal cuando actuó entonces. Él 
tiene que actuar igual. 
 

Nunca Olvides Quién Eres 
 

Entonces, si Dios no deja de ser lo que es, tampoco Sus hijos pueden dejar de ser lo que 
son. No somos gente común o ordinaria, somos hijos de Dios, un pueblo peculiar que 
Dios ha puesto en esta tierra, al que le da una atención especial. Por lo tanto, ningún hijo 
de Dios debería sentirse frustrado por mucho tiempo si al menos recuerda quién es 
realmente. 
 

La Fe de Abraham (15/04/1959) § 80 

A la gente se le olvida quiénes son. Ud. no es solamente una persona ordinaria; Ud. es 
un cristiano. Uds. son hijos e hijas de Dios por la gracia de Dios.  
 

La Amargura del Pueblo de Israel 
 

Entonces, por lo que sucedió, está claro que no solo la fuente de Mara era amarga, sino 
que todo Israel era un pueblo amargado. Cuando Dios les ordenó que comieran hierbas 
amargas para recordar la amargura del cautiverio, también fue para recordarles cuánto los 
convertía en un pueblo amargado y herido, pero ahora Él estaba cuidando de Su pueblo 
para convertir esa amargura en dulzura. 
 

Las Escrituras citan varias situaciones de personas que han experimentado 
amargura. Tenemos el ejemplo de Noemi que, tras perder a su marido y a sus dos hijos, 
decidió que todo el mundo debería llamarla Mara, por la amargura que estaba 
experimentando. 
 

Rut 1:20 

Y ella les respondía: No me llaméis Noemí, (que significa “exquisita” o “mi 
agraciada”) sino llamadme Mara; porque en grande manera me ha amargado el 
Todopoderoso. 
 

https://www.blogger.com/null
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Noemí era un tipo de la iglesia judía. La amargura de Noemí tipifica precisamente la 
amargura con la que debe sentir Israel durante su peregrinaje por la tierra, atravesando 
persecuciones, injusticias, dolores, guerras y aflicciones. Rut, la moabita, tipifica a la 
Iglesia gentil que será rescatada cuando Cristo, su esposo, tipificado por Booz, venga a 
tomarla. Entonces, en ese día, la amargura de Israel también cesará cuando reine en el 
Milenio como nación. 
 

Job se lamentó amargamente e incluso murmuró contra Dios por la pérdida de sus hijos y 
posesiones. 
 

Job 10:1 

Mi alma es cortada en mi vida; por tanto soltaré mi queja sobre mí, y hablaré con 
amargura de mi alma. 
 

Nadie Puede Ser Dos Cosas a la Vez 
 

Sin embargo, el apóstol Pablo nos recordó lo dañino que era para Israel murmurar contra 
Dios y Su profeta, y dijo que la Iglesia nunca debería seguir ese ejemplo, ya que 
entristece al Espíritu Santo. 
 

1 Corintios 10:9-10 

Ni tentemos al Cristo, como también algunos de ellos lo tentaron, y perecieron por las 
serpientes. Ni murmuréis, como algunos de ellos murmuraron, y perecieron por el 
destructor. 
 

El apóstol Santiago también dijo que un cristiano no puede ser una fuente de agua dulce y 
amarga al mismo tiempo. Entonces, todos deben saber cómo dominar su propia lengua. 
 

Santiago 3:1-2, 6, 8-12 

Hermanos míos, no os hagáis muchos maestros, sabiendo que recibiremos mayor 
condenación. Porque todos ofendemos en muchas cosas. Si alguno no ofende en 
palabra, éste es varón perfecto, que también puede con freno gobernar todo el cuerpo. 
(…) Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. Así es la lengua entre nuestros 
miembros que contamina todo el cuerpo, e inflama el curso de nuestra naturaleza, y es 
inflamada del infierno. (Los matrimonios han terminado por discusiones, cuando la pareja 
usa palabras agresivas, hasta que se convierte en una rutina entre ellos) (8-12). Pero 
ningún hombre puede domar la lengua, que es un mal que no puede ser refrenado, y está 
llena de veneno mortal. Con ella bendecimos al Dios, y Padre, y con ella maldecimos a los 
hombres, los cuales son hechos a la semejanza de Dios. De una misma boca proceden 
bendición y maldición. Hermanos míos, no conviene que estas cosas sean así hechas. 
¿Echa alguna fuente por una misma abertura agua dulce y amarga? Hermanos míos, 
¿puede la higuera producir aceitunas, o la vid higos? Así ninguna fuente puede dar agua 
salada y dulce. 
 

Tales cosas no pueden suceder en la naturaleza, y de la misma manera, no sería natural 
que fuera parte de la vida de un cristiano, ya que solo mostraría cuál es su verdadera 
naturaleza, que se manifiesta por sus frutos. 
 

Oruga, Saltón, Revoltón, Langosta (12/06/1953) § 75 

Si Uds. consideran que yo estoy en lo correcto, yo—yo seré un Espíritu de Dios o un 
espíritu del diablo. Uds. no pueden ser dos al mismo tiempo. No hay pájaros negros 
blancos; hombres borrachos sobrios; pecadores santos. O Ud. está correcto o… O Ud. es 
un cristiano o no es un cristiano. O es el Espíritu de Cristo, o no es el Espíritu de Cristo. 
De una misma fuente no sale agua amarga y dulce. “Por sus frutos los conoceréis”. 
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Dios Prueba a Su Pueblo 

 

Todo esto es para llevar a Su pueblo a la madurez. Así que todo el tiempo que Israel pasó 
en el desierto fue una manera de que Dios probara a Su pueblo para ver si se 
mantendrían fieles a Su Palabra. 
 

Deuteronomio 8:2 

Y te acordarás de todo el camino por donde te ha traído el Señor tu Dios estos cuarenta 
años en el desierto, para afligirte, por probarte para saber lo que había en tu corazón, 
si habías de guardar o no Sus mandamientos. 
 

De modo que la Escritura nos dice que Dios puso a prueba a Israel, por lo que fue Dios 
mismo quien condujo a Su pueblo a las aguas amargas para probar su fe. 
 

Hebreos Capítulo Cuatro (1/9/1957) § 23 

Ahora, fíjense. Luego ellos llegaron al desierto de Sin. Las—las aguas eran “amargas”, 
Mara. ¿Por qué los guió Dios a aguas amargas? Pareciera como que Él debiera haberlos 
guiado a aguas buenas. Pero Él los guió a aguas amargas, para poner a prueba su fe; 
a Él le gusta hacerlo. A Él le gusta permitir que Uds. reciban tribulaciones, 
mostrarles que puede desplegar Su amor y Su poder. (Es en las tribulaciones donde 
Dios te permite saber cuánto Él te ama; es en las tribulaciones donde Dios te concede las 
mayores victorias; y es cuando admites que no puedes hacer nada más que Él te muestra 
que eres el Dios de lo imposible) ¿Cómo puede la gente hoy, quien no cree en la obra 
milagrosa de Dios, cuando vienen las tribulaciones, ellos simplemente se dan por 
vencidos y se van? Pero nosotros creemos que “Dios obra milagros”. 
 
Entonces, si sabemos que Dios siempre actúa de la misma manera, puede permitir que 
Sus hijos pasen por cierta amargura solo para mostrar de qué están hechos en realidad, 
para mostrar exactamente lo que hay dentro de ellos. He visto a personas abandonar la 
doctrina o incluso el Mensaje en sí solo porque no sabían cómo lidiar con ciertas 
situaciones que Dios mismo permitió que surgieran, y el motivo no era otro que intentar 
que vieran lo que realmente había en su corazón. Y cuando alguien vuelve atrás, siempre 
tiene una excusa, y nota que sus excusas siempre están en contra de los demás. Apenas 
admiten sus propias debilidades por no seguir creyendo. Pero todavía hay quienes 
perseveran e incluso aprenden de sus propias aflicciones. 
 

Salmo 119:71 

Bueno me es haber sido humillado, para que aprenda Tus estátuos. 
 

Es así como Dios también instruye a Sus hijos, comenzando por Su Unigénito, Quien 
aprendió a obedecer a Dios aún más a través de las aflicciones que atravesó. 
 

Hebreos 5:8 

Aunque era el Hijo (de Dios) por lo que padeció aprendió la obediencia. 
 

Entonces, los que fallan en las pruebas son porque se muestran débiles o flojos. 
 

Proverbios 24:10 

Si fueres flojo en el día de tribulación, tu fuerza será reducida. 
 

Los Caminos de Dios Parecen Extraños 
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A los hijos de Israel les pareció muy extraño que les estuviera pasando, porque después 
de todo, sabían que era Dios mismo quien los guiaba por el camino del desierto hasta 
llegar a las aguas de Mara. Pero por extraño que parezca, seguía siendo exactamente el 
camino que Dios quería que siguieran, y no su propio camino, ya que muchos se sienten 
tentados a seguir cuando las cosas no salen según lo planeado. Pero Dios ha provisto un 
camino para Sus hijos. 
 

El Camino de Dios Hecho Para Nosotros (09/1952) §§ 9-10 

Luego Él se fue directamente al desierto al manantial de Mara: “Aguas amargas”. ¿No es 
extraño que Dios guiara a Sus hijos a través de aguas amargas? Pero todos iban 
por el camino. Pero cuando Él estaba ahí, el remedio para las aguas amargas estaba 
parado en la orilla. Moisés cortó un árbol y lo aventó dentro de las aguas, y se volvieron 
dulces de nuevo. (Citando las palabras de un himno) “Algunos a través de las aguas, 
algunos a través de inundaciones, Algunos a través de pruebas profundas, pero todos a 
través de la Sangre”. De esa manera es que Dios guía a Sus hijos: el sendero de 
Dios, la manera provista de Dios. Si los hijos de Israel hubieran tratado de evitarlo, y le 
hubieran dado la vuelta, por esta dirección, ellos se habrían metido en problemas. Ellos 
tenían que seguir la Nube de Fuego, la Columna de Fuego que los guiaba. Ellos seguían 
Eso. Y si la iglesia esta noche, siguiera solamente la Columna de Fuego, el Espíritu 
Santo, Uds. llegarían a Canaán tan seguro como cualquier cosa. Dios tiene un 
camino, una manera provista. Hay dos caminos por los que puede ir el hombre: y viene 
siendo a su manera o a la manera de Dios, y es por el camino correcto o el camino 
equivocado. Y el camino de Ud. siempre es el camino equivocado, y el camino de Dios es 
el camino correcto. Y Ud. no puede estar en su propio camino y en el camino de Dios al 
mismo tiempo, así que Ud. tiene que salir de su propia manera de modo que Dios puede 
tener Su manera en usted. Eso es correcto. Dios hace un camino provisto. 
 
Amor Divino y la Gracia Soberana (14/08/1956) §§ 29-30 

Y estoy tan contento que Dios siempre nos lleva por medio de la jornada del desierto. Allí 
Él nos puede tener a solas, estar solo con Dios. Y en esta experiencia del desierto… ¿No 
es extraño de cómo Dios nos guía en las grandes pruebas y tribulaciones? Fíjese en 
aquellos israelitas fueron guiados. Observe las aguas del Mara y como… El desierto del 
pecado (Un error de traducción) y todos esos distintos lugares. Como la ruta de Dios 
guía, a unos por medio del agua, a otros por medio de inundaciones, a otros por fuertes 
pruebas, pero a todos por la sangre; Dios guía a Sus hijos de formas muy extrañas y 
raras. Pero Dios obra de formas misteriosas, para llevar a cabo Sus maravillas, tiene que 
ser formas misteriosas o Él no podría ejecutar las maravillas. 
 
Entonces todo el camino que Dios nos lleve tendrá que resultar en un final glorioso, 
porque si compartimos las mismas aflicciones de Cristo, también disfrutaremos de la 
misma gloria que Él recibe. 
 

1 Pedro 4:12-13 

Carísimos, no os maravilléis cuando seáis examinados por fuego, (lo cual se hace para 
vuestra prueba), como si alguna cosa peregrina os aconteciese; mas antes en que sois 
participantes de las aflicciones de Cristo, gozaos, para que también en la revelación de Su 
gloria os gocéis en triunfo. 
 

La Historia del Rey Que Perdió Un Dedo 
 

Muchos conocen la fábula de cierto rey que en la antigüedad no creía en la bondad de 
Dios. Sin embargo, tenía un siervo creyente que siempre le recordaba a su amo que Dios 
era real y bondadoso y que se preocupaba por Sus hijos, aunque no podía ser muy bien 
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entendido por las cosas que hace. Un día, el rey salió a cazar para llevarse a ese criado 
que siempre lo acompañaba en su safari. De repente, un león apareció en el bosque y 
atacó a ese rey. El criado llegó a tiempo para ayudarlo, pero no pudo evitar que el rey 
resultara gravemente herido en su mano, hasta el punto de perder uno de sus dedos en 
su desesperada lucha contra el león. 
 

Furioso por lo sucedido, el rey le dijo a su criado: “Y ahora, ¿qué me dices? ¿Sigues 
creyendo que después de eso Dios realmente puede ser bueno? Creo que si Él fuera 
bueno, no me habría permitido perder el dedo". El sirviente respondió: “Rey mío, esto ha 
sucedido por tu bien. Dios obra de formas extrañas. Quizás ahora no puedas entender, 
pero quizás algún día su majestad sepa por qué te permitió encontrarte con ese león y ser 
herido de esta manera”. Indignado por esa respuesta, cuando regresaron al palacio, el rey 
hizo que lo azotaran y arrestara a ese sirviente. Pero incluso mientras estaba atrapado en 
su celda, el siervo glorificó a Dios diciendo: “Te agradezco por todo, mi Señor, incluso por 
estar ahora preso, porque sé que incluso ahora usando estos grilletes, el Señor me cuida’. 
 

Pasados unos meses y luego de estar completamente recuperado de su herida, el rey 
regresó al otro bosque para cazar, esta vez solo. Pero, de repente, fue atacado por indios 
caníbales y llevado como prisionero al pueblo. Esos indios solían ofrecer sacrificios 
humanos a sus deidades, por lo que decidieron ofrecerlo como sacrificio. Pero, cuando 
todo estuvo listo y el rey ya estaba en el altar del sacrificio, el chamán, al examinar a la 
víctima, dijo a todos: “¡Necios ciegos! Este hombre no puede ser sacrificado porque es 
defectuoso. ¿No viste que le falta un dedo? Nuestros dioses son muy exigentes, por eso 
no aceptarían tal sacrificio”. Así que el rey fue salvado y enviado. 
 

Cuando el rey llegó al palacio, muy feliz y aliviado, envió a buscar a su sirviente. Al verlo, 
lo abrazó con afecto y le dijo a su criado: “Tenías razón. Nuestro Dios es un Dios bueno y 
obra de formas extrañas, porque fue gracias a mi vieja herida en la mano que me salvó de 
ser sacrificado a los dioses indígenas”. El sirviente le dijo: “Estoy feliz por el 
amo. Realmente, nuestro Dios es muy bueno y no permite que nos sobrevenga ningún 
mal, a menos que haya una buena razón para ello”. Pero inmediatamente el rey volvió a 
pensar, hasta que preguntó: “Sin embargo, todavía tengo una duda. Si Dios es bueno, 
¿por qué permitió que estuvieras estancado todos estos meses? ¿Qué tan bien crees que 
te fue ”. Entonces el sirviente respondió: “Mi rey, trata de entender. Si yo no estuviese 
encarcelado, estoy seguro de que yo estaría contigo en esa cacería, como siempre 
estuve, y sin duda sería sacrificado en tu lugar, ¡porque yo tengo a todos mis dedos!”. 
 
Entonces, aunque Sus hijos sufren, Dios sabe cómo librar a cada uno de ellos. 
 

2 Pedro 2:9 

Sabe el Señor librar de tentación a los píos, y reservar a los injustos para ser 
atormentados en el día del juicio. 
 
2 Corintios 4:8-9 

En todo somos atribulados, mas no angustiados; dudamos (de nuestra vida), mas no 
desesperamos; padecemos persecución, mas no somos desamparados en ella; somos 
abatidos, mas no perecemos. 
 
Salmo 103:1-6, 13 

Bendice, alma mía al Señor; y todas mis entrañas al Nombre de Su santidad. Bendice, 
alma mía, al Señor, y no olvides ninguno de Sus beneficios: el que perdona todas tus 
iniquidades, el que sana todas tus enfermedades, el que rescata del hoyo tu vida, el que 
te corona de favores y misericordia; el que sacia de bien tu boca de modo que te 
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rejuvenezcas como el águila. El Señor es el que hace justicia y derecho a todos los que 
padecen violencia. (13) Como el padre tiene misericordia de los hijos, tiene misericordia el 
Señor de los que Le temen. 
 
Entonces, cuando alguien está en necesidad, lo que Dios dice en Su Palabra es para no 
quejarse, sino clamarle a Él. No necesitas esconder tu dolor, tristeza o angustia, sino 
exponerlo con sabiduría, clamando a Dios. 
 

Salmo 50:15 

Y llámame (del hebreo “qará”, “gritar”, “llamar”, “gritar pidiendo ayuda”) en el día de la 
angustia; te libraré, y tú Me honrarás. 
 
Y el apóstol Pedro dijo: 
 

1 Pedro 5:7 

Echando toda vuestra solicitud en Él; porque Él tiene cuidado de vosotros. 
 

Como dije, cosas como murmuraciones, malicia y palabras de ira solo entristecerán aún 
más al Espíritu Santo. 
 

Efesios 4:30-32 

Y no contristéis al Espíritu Santo de Dios, con el cual estáis sellados para el día de la 
redención. Toda amargura, y enojo, e ira, y gritería, y maledicencia sea quitada de 
vosotros, y toda malicia; antes sed los unos con los otros benignos, misericordiosos, 
perdonándoos los unos a los otros, como también Dios os perdonó en el Cristo. 
 

Dios Sabe Adónde Lleva a Sus Hijos 
 

Entonces, como ya hemos visto, fue Dios quien guió a Israel a esas aguas amargas. Dios 
estaba dirigiendo a Su pueblo a la tentación. Israel ya era un pueblo amargado, pero mira 
que en lugar de librarlos de su amargura, todavía los lleva a una fuente de aguas amargas 
en el apogeo de su sed y limitaciones. Pero Dios les mostró un milagro realizado a través 
de Su profeta, que fue arrojar un árbol a la fuente y las aguas se volvieron 
dulces. Algunos plantearon la hipótesis de que Moisés arrojó algún tipo de agracejo que 
crece en el desierto y que tiene la propiedad herbal de “endulzar” el agua salobre. Sin 
embargo, la palabra hebrea “ets”  que significa “árbol”, “madera”, “tronco”, “leña” sugiere 
algo mucho más grande que un arbusto, y el mayor problema es que había miles de 
personas para beber de esa agua, por lo que se necesitarían muchos arbustos para tener 
este efecto en gran cantidad, y solo vemos a Moisés tocar el árbol una vez. 
 

Ese tronco que fue arrojado tipifica la cruz en el que Cristo sería clavado, porque fue allí 
en la cruz del Calvario donde Dios pondría fin a nuestra amargura; sería mediante el 
sacrificio de la cruz que nuestras vidas serían endulzadas. En medio de la tentación de 
Israel en el desierto, Dios proporcionó un medio de escape para mostrarles Su salvación, 
tal como Él nos demostró Su salvación cuando nos dio a Su Hijo Unigénito. 

Así que esa maravilla que se hizo en medio del desierto fue para mostrarle a Su pueblo 
que Dios sabe perfectamente a dónde está llevando a Sus hijos. 
 

Israel en el Mar Rojo #2 (27/03/1953) §§ 68-70 

Después de que terminó el gran canto, esa gran aclamación, y se gozaron 
tremendamente diciendo aleluya, ellos salieron a través del desierto, y fueron dirigidos 
directamente a aguas amargas. No es eso extraño? ¡Oh, hermano! directo hacia la 
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tentación, directo hacia donde las aguas eran amargas y ellos no podían beber. No tenían 
nada que comer, nada que comer y las aguas eran amargas. Y, miren, esa corriente de 
Mara (aguas amargas) estaba en la misma senda de Dios, en que Él estaba 
dirigiendo a Sus hijos. No es eso extraño? Parecía como que Dios hubiera evitado 
eso, pero Él los guió directamente hacia esa agua. “Algunos a través de las aguas, 
algunos a través de las inundaciones; algunos a través de las pruebas difíciles, pero todos 
a través de la Sangre”. Esa es la manera de Dios guiar a Su pueblo. Sí, parados allí: 
“Qué podemos hacer?” ¡Aleluya! “Nosotros hemos seguido al Señor. Hemos venido a 
través de la Sangre. Nos hemos separado”. Moisés dijo: “Quedaos quietos”. Eso es 
correcto. Y en cada tentación Él hará una vía de escape. Había un pequeño arbusto allí 
en el lado. ¡Aleluya! Él cortó ese arbusto y lo echó en el agua, y esa agua se puso dulce, 
borboteaba, gozosa. ¡Ellos tuvieron otro tiempo de júbilo! Amén. En el momento en que el 
diablo lo acorrala a Ud. y dice: “Ahora lo tengo. Vaya, él no se puede mover ahora. Ya lo 
tengo”. Entonces el Señor vendrá y la Cruz caerá delante de nosotros, y (Aleluya) y 
entonces nos iremos. El doctor dice: “No se puede hacer nada por Ud.” ¡Oh, hermano! 
Oh, alguien dice: “Sabes, te estás volviendo loco, perderás la mente”, o algo así, 
entonces Dios vendrá y derramará una bendición sobre Ud. Simplemente olvídese de 
eso. Dios sabe a dónde Él está dirigiendo. Amén.  
 

Después de beber de las dulces aguas de Mara, Israel volvió a tener sed, pero Jesús dijo 
que los que bebieran de Él nunca volverían a tener sed: 
 

Juan 4:13-14 

Respondió Jesús y le dijo: Cualquiera que bebiere de esta agua, volverá a tener sed; mas 
el que bebiere del agua que Yo le daré, para siempre no tendrá sed; sino que el agua que 
Yo le daré, será en él una fuente de agua que salte para vida eterna. 
  

Conociendo el Poder de Dios 
 

El hermano Branham dijo que Dios permite que Sus hijos pasen por algunos problemas 
para que Él pueda mostrar Su poder. 
 

Redención en Totalidad, en Gozo (30/03/1954) §§ 53-57 
Allí van ellos ahora atravesando el desierto, después de la reunión chapada a la antigua. 
Ellos ahora están en su jornada. ¿No es extraño que ellos fueron guiados directamente 
hacia el desierto de Sin, (en realidad fue en el desierto de Sur) hacia el desierto, hacia la-
la fuente de agua amarga? Pudieran Uds. imaginarse a Dios llevando a Sus hijos, 
inmediatamente después que fueron salvos y llenos con el Espíritu Santo, a fuentes de 
agua amarga? Seguro que sí. El quería expresarles Su amor otra vez a ellos. (Así que 
cuando estés pasando por un problema que te cause tristeza y amargura, trata de 
entrenar tu mente diciéndote a ti mismo: esto es Dios queriendo mostrarme Su amor por 
mí). Correcto. Ellos llegaron allí. Uds. saben, cuando Uds. reciben el Espíritu Santo, 
Uds. tienen muchos obstáculos. (Esto es completamente diferente a lo que enseñan las 
denominaciones, donde los falsos líderes envían a sus miembros a hacer sacrificios, 
campañas y todo, y solo después reclamar por su victoria. Pero los que tienen el Espíritu 
Santo no necesitan hacer otra cosa y luego pedirle a Dios una bendición a cambio, porque 
ya han recibido todas las bendiciones espirituales en las regiones celestiales en Cristo, y 
aquí el hermano Branham dijo que incluso si alguien tuviera el Espíritu Santo, podría estar 
sujeto a problemas incluso así.) “Muchas son las aflicciones del justo, (Así que los justos 
pasan por las aflicciones) pero Dios lo libera de todas ellas”. Dios los lleva hacia ellas, a 
encararse con ellas para que así El pueda mostrarles a Uds. Su Poder y Su bondad. 
Como oí la historia del pastor en Jerusalén, quien había quebrado la pierna de su oveja. 
Ellos dijeron: “Bueno, cruel pastor, ¿por qué quebraste la pierna de la oveja?” Dijo: 
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“Bueno, ella no actuaba como que me amaba. Así que yo pensé que le quebraría su 
pierna, pues así de esa manera yo tendría que darle a ella alguna atención especial, y 
luego ella me amaría de allí en adelante”. Algunas veces Dios tiene que ponerlo de 
espaldas con una enfermedad por la cual el doctor dice que Ud. se va a morir. Dios 
pudiera darle a Ud. un poquito de tratamiento especial para que así Ud. lo ame a El un 
poquito más. Correcto. “Algunos a través de las aguas, algunos a través de la inundación, 
Algunos a través de pruebas duras, pero todos a través de la Sangre”;... Jesús guía a Su 
Iglesia. Ahora, cuando estaban allí, y las aguas estaban amargas y no podían beber, Dios 
proveyó un camino. Un viejo arbolito meciéndose allí en la ribera, (que representaba la 
cruz de Cristo) Moisés simplemente lo cortó y lo arrojó en el agua, y cambió toda la cosa 
en agua dulce y buena. Ahora, cuando Ud. se enfrente con una de sus aguas amargas, o 
alguna otra cosa como esa, hay un árbol en esta noche hablando espiritualmente, 
colgando en el Gólgota, o mejor dicho, en el mundo en esta noche, que dulcificará 
cualquier de esas aguas amargas a las que Ud. pudiera ser guiado. Correcto. Ese 
Calvario dulcificará cualquier experiencia. Muchas veces entramos en lugares difíciles 
y nos preguntamos cómo. Pero yo algunas veces cierro mis ojos y pienso: “Allá en el 
Gólgota, en donde mi Redentor sangró y murió por mi vida”, entonces mi prueba parece 
ser tan pequeña. Yo simplemente la echo a un lado y sigo caminando. La hace dulce. 
Dulcifica cada experiencia que yo alguna vez tuve. El siempre la dulcifica cuando yo llego 
a mis aguas de Mara. Ahora, estamos casi para alcanzarlos a ellos ahora aquí en el 
desierto. Después de todas esas grandes señales y maravillas, el avivamiento se había 
aquietado. Y cuando menos se pensó, cuando el avivamiento se aquietó, bueno, ellos se 
olvidaron del todo respecto a los milagros. No es eso más o menos como la gente hoy? 
Ellos se olvidan de lo que Dios hizo el año pasado. Lo que Dios hizo en la reunión 
aquí en la escuela secundaria, Uds. se olvidan del todo al respecto. ¿Ven? Lo que Dios 
hizo, simplemente lo olvidamos. (Desafortunadamente, esto parece ser una tendencia 
natural para todo ser humano) Ahora, fíjense, y porque ellos empezaron a argüir el uno 
con el otro: “Bueno, yo realmente soy, después de todo, yo soy un Metodista. Nuestra 
iglesia es la más grande”. “Yo soy un Bautista, y se lo diré ahora mismo que nosotros 
creemos en seguridad Eterna, y la tenemos. Todos Uds. no tienen la doctrina, después de 
todo”. Allí es cuando Uds. se meten en problemas, y su abastecimiento de agua se 
corta. (¡Sí! Si no tienes la revelación de Cristo, quien es Su Vida Zoe en ti produciendo 
los mismos frutos que Él produjo y haciéndote escribir un libro de Hechos, tu doctrina no 
servirá de nada, pero solo te enorgullecerá y te amargará, y la sequedad se apoderará de 
ti). Correcto. Correcto. Eso es cuando el desierto, cuando... él que vive allá en el desierto 
empieza a murmurar, a murmurar y a quejarse (…) Y allí es cuando su abastecimiento 
de agua se corta. Correcto. Allí es cuando Ud. entra en el desierto. 
 
Cuando alguien murmura o reclama, esto le corta el abastecimiento del Agua de la Vida, 
porque entristece al Espíritu, y con esa actitud se aleja más de una solución a su 
problema, porque así ignora que Dios tiene el poder para resolverlo. 
 

Dios Proveyendo Sanidad Para Esta Generación (19/07/1954) §§ 15-16  
Él fue el Dios que sacó a los hijos de Israel y los llevó al desierto; y cuando el Mar Rojo 
tenía que ser cruzado, Dios proveyó un viento oriental para que soplara, y sopló haciendo 
una zanja a través del Mar Rojo, y dejó que los hijos de Israel cruzaran en tierra seca. 
¿Cómo sopló ese viento así, para hacer una senda como del ancho de este pasillo para 
que esa gente cruzara, y luego secar la tierra? Y con el viento soplando a una velocidad 
tan tremenda, los hijos de Israel no hubieran podido caminar contra él así, pero el camino 
se mantuvo… el agua se mantuvo en su lugar, y los hijos de Israel pasaron al otro lado en 
tierra seca; y los incrédulos intentando cruzar se ahogaron en el acto. Él es Dios. Él 
proveerá. Él siempre ha provisto. Y ellos llegaron directo al desierto de Zin, y allí 
encontraron unos árboles y un manantial, pero el agua era amarga. Y Dios había 
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prometido cuidar de ellos, y Dios tenía un pequeño arbusto creciendo en el lado de la 
ribera que… Moisés cortó ese arbusto y lo arrojó en el agua; y el agua que estaba 
contaminada se volvió pura y dulce. Dios proveerá, ¿no es así? Vean, si Dios ha 
prometido, Él tiene la provisión para ello, para Su promesa. Y luego en el desierto, 
cuando esa gente necesitó agua en el desierto, se secó porque ellos se estaban 
quejando, porque ellos pensaron que estarían mejores allá en Egipto con las ollas de ajo y 
lo demás, que estar allá afuera comiendo comida de Ángeles, caminando por fe… Y se 
estaban quejando, y el suministro de agua les fue quitado. Eso es lo que pasa con 
la iglesia hoy. El suministro de agua es quitado por causa de nuestras quejas y 
dudas. Si Ud. va a un desierto, se dará cuenta que cada arbusto con que Ud. se 
encuentre, tendrá quizás espinas y cardos en él, debido a que ha crecido en una tierra 
seca, sin agua. Ud. toma la misma variedad de arbusto y lo pone en la humedad... en una 
tierra húmeda, y éste será blando porque recibe abundante agua. Y tome Ud. a una 
iglesia que esté siempre discutiendo y peleando acerca de que “Esto es… los días de los 
milagros ya pasaron”, sólo recuerde que ellos están en un desierto y no tienen agua. Y 
una iglesia que es amorosa, y humilde, y flexible, y siente, y que ande con la 
Palabra de Dios, recuerden que ellos están viviendo junto a la fuente que nunca se 
seca. David dijo: “Bienaventurado el varón cuya confianza está en Jehová, que no se 
sienta en la silla del escarnecedor, ni anda en el camino de los pecadores, sino que en la 
ley de Jehová está su delicia; y será como un árbol plantado junto a corrientes de agua. 
¿Ven? Todo lo que él hace prosperará. Su hoja no caerá. Él dará su fruto en su tiempo”.  
 

La Amargura de la Persecución 
 

En su serie sobre las Edades de la Iglesia, el hermano Branham nos recordó que la Edad 
de Esmirna estuvo marcada por la persecución y la muerte porque el nombre mismo 
significaba “amargura”, y en varios sermones habló de la amargura de la persecución que 
azota a los hijos de Dios mostrando que esto no sería un mal de una sola época 
específica, pero a lo largo de su historia la iglesia ha sufrido este tipo de amargura. Jesús 
dijo que Su Iglesia siempre sería perseguida y vemos nuevamente en estos días el 
cumplimiento de las Escrituras. Y como Cristo, la Iglesia a menudo es perseguida sin ni 
siquiera una causa o razón. Este es un privilegio para aquellos que llevan la cruz de 
Cristo. 
 

El Ángel de Dios (20/07/1951) § 6 

Estamos agradecidos Contigo Señor, y solo estamos agradecidos por cada amarga 
persecución y consideramos que es un privilegio llevar la cruz por nuestro Cristo. En 
medio del conflicto, Tú dijiste: “Y todos los que viven piadosamente en Cristo Jesús 
padecerán persecución. Gozaos y alegraos cuando… por Mi nombre digan toda clase de 
mal contra vosotros, mintiendo. Porque así persiguieron a los profetas que fueron antes 
de vosotros”. Y amamos saber que este es el día cuando estas palabras están siendo 
cumplidas, y aún esta noche aquí delante de nosotros.  
 

Dios Satisface Nuestras Necesidades 
 

El hno. Branham dijo que las dulces aguas de Mara eran solo para recordarle a Israel que 
Él era un Dios que podía suplir todas sus necesidades. 
 

Mi Ángel Irá Delante de Ti (16/02/1953) § 5  
Ahora, Él prometió suplir todas sus necesidades. Cuando ellos necesitaron agua, la 
sacaron de la roca. Cuando necesitaron comida, Dios la hizo caer del cielo, la sopló hasta 
allí por medio de los vientos. Y cuando las aguas estaban amargas, las hizo dulces. Y 
Él proveyó todo de lo que ellos tuvieron necesidad.  
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Y mientras Su pueblo tenga que pasar por alguna amargura en su desierto, Dios está muy 
cerca para convertirlo en dulzura. 
 

Las Fuentes de Elim 
 

Después de Mara, Israel emprendió su viaje para llegar a Elim. 
 

Y llegaron a Elim, donde había doce fuentes de aguas, y setenta palmas; y se asentaron 
allí junto a las aguas. 
 

Allí, el pueblo de Israel pudo obtener mucha agua. Este lugar todavía existe hoy, y es 
conocido como Wadi Garandel. Esto quedaba a poco más de 25 km de donde 
estaban. Esto quiere decir que si Israel hubiera sabido que muy cerca de donde estaban, 
estaban esas 12 fuentes esperando su paso, no se habrían quejado, simplemente habrían 
continuado su marcha hasta llegar allí. Muchos se quejan y terminan renunciando a 
mantener su confesión de fe y olvidando fácilmente todo lo que Dios ha hecho y aún 
puede hacer a su favor, perdiendo las bendiciones de Dios y cortando su suministro de 
agua, si tan solo hubieran seguido creyendo y confiando en Dios, pronto habrían visto Su 
mano derecha extendida hacia ellos y se beneficiarían de Su favor. Muchos se rinden 
justo cuando estaban tan cerca de la victoria. 

Filipenses 4:6-8 

Por nada estéis afanosos; sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en 
todo con oración y ruego y acción de gracias. Y la paz de Dios, que sobrepasa todo 
entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros entendimientos en el Cristo 
Jesús. Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, 
todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si 
alguna alabanza, en esto ejercitaos. 
 

Proverbios 3:5-6 

Fíate del Señor de todo tu corazón, y no estribes en tu propia prudencia. Reconócelo en 
todos tus caminos, y Él enderezará tus veredas. 
 

Un Manto de Segunda Mano (06/12/1956) § 32  
Y muchas veces cuando hay una bendición justo adelante, el diablo procura lanzar todo lo 
que tiene para desanimarnos. Pasamos por duras experiencias y pruebas. 
 

Entonces, lo que todo hijo de Dios necesita es ser un hombre y una mujer decididos de 
Dios. 
 

El Ángel del Pacto (01/03/1954) § 22 

Y algunas veces, algunos de su propia familia será el que los desanimará al principio— 
cuando Uds. están reclamando las promesas de Dios para Uds. mismos. Pero entonces, 
cualquier hombre que es profundamente sincero, mientras Ud., Ud., o alguno de Uds. 
aquí esta noche, vienen aquí para esta reunión— profundamente sinceros. Dios está bajo 
obligación con Uds. entonces. Si Uds. hacen su esfuerzo, Dios está bajo obligación 
para hacer Su esfuerzo. 
 

Las 12 fuentes nos recuerdan a los apóstoles que predicaron el Evangelio para traernos el 
Agua de la Vida, mientras que las 70 palmas podrían tipificar a todos los que están 
bebiendo de esta fuente fresca y viva. En las Escrituras, la palma puede representar a los 
santos de Dios, y en el templo de Salomón había varias imágenes de palmeras en sus 
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paredes (1 Reyes 6:29) para tipificar a los hijos de Dios que están plantados en la casa 
del Señor. 
 

Salmo 92:12-15 

El justo florecerá como la palma; crecerá como cedro en el Líbano. Plantados en la Casa 
del Señor, en los atrios de nuestro Dios florecerán. Aun en la vejez fructificarán; estarán 
vigorosos y verdes; para anunciar que el Señor mi fortaleza es recto; y que no hay 
injusticia en Él. 
 

La iglesia es como un árbol que permanece inquebrantable y que incluso en tiempos de 
sequía da fruto para Dios. 
 

Jeremías 17:7-8 

Bendito el varón que se fía en el Señor, y cuya confianza es el Señor. Porque él será 
como el árbol plantado junto a las aguas, que junto a la corriente echará sus raíces, y no 
verá cuando viniere el calor, y su hoja será verde; y en el año de sequía no se fatigará, ni 
dejará de hacer fruto. 
 

La cantidad de 70 palmas obviamente no era literal, ya que nadie salió contando 
exactamente cuántas había solo para hacer algún tipo de registro. El número 70 en la 
Biblia se usa a menudo para referirse a un número grande e incontable, y esa es 
exactamente la forma en que la Iglesia se refugia en Dios y descansa en Su Palabra. 
 

Salmo 71:8 

Sea llena mi boca de Tu alabanza, de Tu gloria todo el día. 
 

Salmo 63:1-3 
Dios, Dios mío eres tú; a ti madrugaré; mi alma tuvo sed de ti, mi carne te desea en tierra 
de sequedad y transida sin aguas. Así te miré en santidad, cuando vi tu fortaleza y tu 
gloria. Porque mejor es tu misericordia que la vida; mis labios te alabarán. 
 

Esperando en Dios 
 

Todo lo que la Iglesia de Jesús necesita hacer, entonces, es esperar en el Señor hasta 
que Él responda, y nunca apresurarse, ya sea con palabras o con hechos. Él sabe lo que 
cada uno de nosotros necesita y responderá de acuerdo con Su perfecta voluntad. 
 

¿Qué Escuchas, Elías? (09/06/1959) § 32, 40 

Lo que necesitamos esta noche es ser cargados, llenos con el Poder y amor Divino de 
Dios, esperando hasta que ese Silbo apacible y delicado se encuentre con nosotros. En 
esta convención, esperemos hasta que escuchemos Su Voz. Ese es un reto para 
nosotros. Esperar hasta que sepamos lo que estamos haciendo. Espere hasta que Su 
Voz hable, y entonces sabremos en qué dirección ir. (…) Espere en el Señor. Él proveerá 
todo lo que Ud. necesita. Espere hasta que escuche ese Silbo apacible y delicado. Eso es 
lo que necesitamos. Esperar.  
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